

Trois séances d'information facultatives, ouvertes aux propriétaires des sept communes organisatrices, auront lieu dans les salles communales:

- › le mercredi 24 septembre à 19h à Crissier (salle de spectacles de Chisaz);
- › le mardi 30 septembre à 20h à Renens (salle de spectacles);
- › le lundi 6 octobre à 19h à Écublens (grande salle du Motty).

En s'inscrivant sur la plateforme en ligne, les propriétaires intéressés obtiendront une pré-évaluation gratuite du potentiel solaire de leur toiture, tant sur le plan énergétique que financier.

Les propriétaires qui le souhaitent pourront poursuivre en participant à un appel d'offres groupé, moyennant une contribution de CHF 350.-. Ils bénéficieront ainsi d'une visite de leur bâtiment et de la rédaction d'un cahier des charges personnalisé, destiné aux installateur-riche-s de la région. Une sélection et une analyse des meilleures offres leur sera transmise pour conclure le projet.

C'est une occasion unique pour les propriétaires d'être accompagnés par leur commune et des expert-e-s reconnu-e-s, afin de mener à bien leur projet solaire.

**Plus d'informations:** [www.priilly.ch/solaire](http://www.priilly.ch/solaire) – Service énergie et environnement de la ville de Prilly – tél. 021 622 73 51

Inscription aux séances  
d'information et au projet:



## «L'Union pousse»: quand jardinage et voisinage font bon ménage!

**Voilà maintenant six mois que l'association «L'Union pousse» est née. Les 144 m2 de plantages de l'Union permettent à une quinzaine de familles membres de l'association de cultiver des légumes tout près de chez elles et de se réunir au sein d'un projet commun. Il s'agit du tout premier potager associatif mis sur pied par la ville de Prilly.**

Tomates, concombres, courgettes, tournesols, oignons, courges, capucines, basilic, pommes de terre, persil, carottes, aubergines... Une belle diversité de légumes, fruits et fleurs ont pris racine à la route du Chasseur 16, pour le plus grand bonheur des jardinier-ère-s de «L'Union pousse». Les abeilles des six ruches communales ainsi que la petite faune y trouvent aussi leur compte.

À l'initiative du projet, la Ville souhaitait mettre à disposition des habitant-e-s du quartier un espace permettant de produire des légumes à proximité directe de leur domicile. Le projet permet aussi l'apprentissage de pratiques respectueuses de l'environnement et donne l'opportunité de développer une vie de quartier autour du jardinage et du partage. Madame Gisela Teles, coprésidente de l'association, en est convaincue et nous livre son témoignage.

### Comment l'Association «L'Union pousse» est-elle née?

Merci à la Commune et à Sonia Vieira de «Graines de Ville» qui nous ont accompagné-e-s tout au long du processus, que ce soit dans la création de l'association et la réalisation du potager grâce à un chantier participatif. Ça nous a donné l'impulsion pour créer notre association en mars et commencer à jardiner avec nos voisin-e-s un mois plus tard!



Quelques membres fondateurs de l'Association «L'Union pousse» (de gauche à droite: Altin, Alexandre et Gisela) au potager de l'Union.

### À qui s'adresse-t-elle?

Toutes les personnes qui habitent à environ 5 minutes à pied du potager et qui n'ont pas la possibilité de jardiner autour de chez elles peuvent intégrer l'association. Il n'y a pour l'instant plus de parcelle privée disponible, mais tout-e habitant-e du quartier souhaitant s'investir dans le collectif et le jardinage peut nous contacter et rejoindre l'association pour jardiner sur la parcelle en gestion collective. Ce serait génial si d'autres initiatives de ce type pouvaient émerger ailleurs à Prilly, aussi chez les privés. Ou même chez soi sur son balcon!

### Qu'est-ce qui vous a motivée à participer à ce projet?

J'ai tout de suite adoré l'idée, j'en ai discuté avec mes enfants et on s'est lancés en famille! J'avais déjà quelques notions de jardinage et j'ai saisi l'opportunité de pouvoir cultiver mes propres légumes et tout ça sans pesticide, dans le respect de la biodiversité et de la santé. C'est très important pour notre association. Et c'est tellement satisfaisant de pouvoir récolter des légumes qu'on a fait pousser depuis la graine ou le semis.

### Qu'est-ce que le potager vous apporte?

Le jardinage est devenu un hobby pour moi et en plus de produire des légumes, c'est un bon lieu d'apprentissage et de partage de connaissances. Les membres de l'association partagent leurs trucs et astuces pour l'entretien écologique du potager. En plus, il y a une bonne ambiance et dynamique de groupe et on peut compter sur les autres pour arroser sa parcelle pendant les vacances par exemple. L'aspect social m'apporte beaucoup: on apprend à connaître ses voisin-e-s au potager. C'est aussi magique de montrer aux enfants que les légumes viennent de la terre (ça ne pousse pas à la Coop!) et que c'est quelque chose de vivant.

### L'association a-t-elle des projets dans les prochains mois?

Il y a des ateliers de jardinage prévus dès la rentrée pour continuer à nous former et on souhaite aussi organiser des rencontres conviviales autour du jardinage. L'occasion de réunir l'ensemble des jardinier-ères de l'association et de partager un repas fait avec nos légumes, du frais et du local!

**Informations supplémentaires** sur le site internet de l'association [www.lunionpousse.ch](http://www.lunionpousse.ch) ou par mail à [durable@priilly.ch](mailto:durable@priilly.ch) (Ville de Prilly).